

d'Aramberg, près de Dusseldorf, a trouvé un moyen pour empêcher la pourriture des pommes de terre, et même pour guérir celles qui seraient atteintes. Ce moyen est fort simple : il consiste à herser profondément la terre où sont plantés les tubercules, de manière à établir une évaporation qui diminue la fermentation produite par l'humidité.

La *Gazette de Cologne* publie une correspondance du cercle de Bergheim où on lit :— "La maladie qui ravage les pommes de terre en Belgique et en Hollande s'est aussi déclarée ici de même que dans le pays de Juliers et dans une partie du cercle de Neusse. En voyant les tiges pourries, on avait cru d'abord pouvoir attribuer ce phénomène à la persistance des pluies, et l'on espérait que, grâce au retour du beau temps le tubercule serait épargné. Malheureusement la putréfaction a fait des progrès si rapides qu'on ne peut plus compter sur la récolte des pommes de terre."

On lit dans le *Weekblad de Delft* (Hollande) :

"On apprend de bonne source que le gouvernement hollandais prend des mesures efficaces pour parer autant que possible aux tristes suites que pourrait entraîner pour le consommateur la maladie des pommes de terre. On prétend savoir que le gouvernement achètera pour un million de florins de pommes de terre dans les environs de Danzig et d'autres contrées où les pommes de terre ont parfaitement réussi ; que ces tubercules seront portés au marché et vendus à des prix modérés, ce qui pourra occasionner il est vrai, au gouvernement une perte de moitié, mais on aura pourvu au manque d'un aliment qui fait la nourriture exclusive de tant de millions d'hommes."

On écrit de Paderborn, le 4 septembre :

"La récolte des pommes de terre est sérieusement menacée en Allemagne. On y remarque la même maladie qu'en Belgique, mais pas encore partout au même degré que dans ce dernier pays. Dans les environs d'Aix-la-Chapelle et de Cologne, il y a environ un mois que le mal s'est déclaré, tandis qu'à Paderborn il n'y a guère que huit jours qu'on en parle. Cependant le temps est beau depuis quinze jours."

On lit dans le *Journal de Cyrlevi* :— "Lundi une grande quantité de pommes de terre a été saisie sur notre marché."

"On nous assure que la police s'étant aperçu que les campagnards soustraient de terre les tubercules afin de soustraire à l'œil des gardes les symptômes de la maladie, l'administration vient de donner des ordres aux employés de l'octroi de ne laisser passer aucune pomme de terre qui ne soit nettoyée."

—Un terrible accident a eu lieu hier au soir, à dix heures, sur le chemin de fer de Birmingham à Gloucester, près de la station de Desford : Joseph Ward, le chauffeur, a été tué ; plusieurs personnes ont été blessées ou brûlées par l'eau bouillante ; deux voitures ont été incendiées, et deux locomotives aux trois quarts détruites. Il paraît, d'après les renseignements qu'on est parvenu à recueillir jusqu'ici, qu'un binard avait été abandonné en travers des rails. La locomotive, conduite par le pauvre Ward, vint en contact avec ce binard et entraîna les voitures à sa remorque. Ward fut tué sur le coup, et les premiers voitures montèrent sur la locomotive et furent incendiées. On attribue cette catastrophe à la malveillance.

—Une compagnie anglaise vient de faire au Saint Siège la proposition de procéder au curage du Tibre. Elle ne demande ni fonds ni indemnité, et se contenterait des monuments antiques qu'elle espère trouver au fond du fleuve. Si le gouvernement pontifical agréait ces offres, on croit à Rome que la compagnie fera une excellente affaire.

—Un bien douloureux événement est arrivé à Ourlac (Vourla), au moment où la frégate la *Minerve* s'appêtait à partir pour suivre le duc de Montpensier à Smyrne. M. Granet, capitaine de corvette, commandant en second de la *Minerve*, placé sur le gaillard d'avant, veillait à la prompte exécution de l'appareillage, lorsque tout à coup une grosse poulie, tombant d'une hauteur considérable, lui fracassa la tête et lui brisa la cuisse. M. Granet n'a survécu que quelques instans. Ses obsèques ont eu lieu à Smyrne avec grande pompe. Tous les officiers de marine, ayant à leur tête M. le contre-amiral Turpin, et le gérant du consulat de France, y assistaient.

—Le gouvernement semble enfin arrivé à comprendre la nécessité d'établir un impôt sur les chiens. Une circulaire adressée aux préfets, destinée à être communiquée aux conseils généraux, recommande aux conseils l'examen de cette question.

—Un pauvre laboureur du hameau du Rouillon, dépendant de la commune de Flinès-lez-Mortagne, près Saint Amand (Nord), travaillant à sa terre, y a trouvé successivement et toujours sur le même point, quatorze médailles gauloises en or, portant sur une face l'empreinte assez imparfaite d'un cheval libre, au galop, d'une roue, et sur l'autre face des dessins informes mais variés, qu'il ne serait pas impossible d'expliquer, malgré leur imperfection matérielle. Cette circonstance d'une découverte d'un assez grand nombre de médailles gauloises en or, toujours fort rares sur un seul champ peut faire supposer qu'un établissement gaulois, qu'un autel druidique peut être, a existé en ce lieu formant à peu près le point de partage entre Bava et Tournai qui se disputent l'honneur d'avoir été le chef-lieu de la Nervie. Le hameau de Rouillon, situé à l'extrême frontière de l'arrondissement de Valenciennes et de la France, enveloppé dans le ruisseau de Calonne et enclavé dans le bois de Glaçon sur lequel pèsent tant de vieilles traditions, est un lieu assez sauvage pour avoir été choisi par les druides pour l'exercice de leur culte. Le hameau possède encore aujourd'hui une

fort ancienne petite église ou plutôt une grande chapelle, bâtie dans le moyen-âge, près d'un lieu nommé *Jérusalem*.

—La décoration de la Légion-d'Honneur vient d'être accordée au nommé Kolembski, sous-officier vétérans de la 1re compagnie qui fait le service du palais du Luxembourg. Ce militaire, qui est Polonais d'origine, est arrivé en France avec le roi de Pologne Stanislas, de la garde duquel il est sorti en 1766, année de la mort de ce prince, et depuis cette époque il a toujours été employé au service de la France.

Kolembski est âgé de 101 ans ; il compte 79 ans de présence sous les drapeaux et 29 campagnes, en tout 108 ans de service. Il a fait les campagnes d'Amérique, d'Espagne, d'Italie, d'Allemagne, de Portugal, de Russie et de France. C'est le doyen de l'armée française. Il a conservé toutes ses facultés physiques et intellectuelles, et son excellente tenue, extraordinaire chez un homme de cet âge, est un sujet d'étonnement et d'admiration pour ceux qui le rencontrent dans le jardin du Luxembourg.

## DECES.

—Au Saule-au-Récollet, le 16 du courant, après une longue maladie et munie de tous les secours de la religion, dame Emélie St. Obain, épouse de Paschal Lachapelle, écrivain, maire du dit lieu.

## PAPIER A LETTRE FRANCAIS.

LES SOUSSIGNÉS ont reçu une quantité considérable de Supérieur, Grand PAPIER A LETTRE FRANCAIS. Il est très-glacé et des plus légers, étant principalement fait pour des correspondances à l'étranger.

ARMOUR & RAMSAY.

## PAPIER A LETTRE AVEC VIGNETTES.

TRÈS varié, représentant entr'autres des vues de Montréal, de Québec, de Niagara, etc.

ARMOUR & RAMSAY.

## LIVRES DE COMPTES A BAS PRIX.

REÇUS tout récemment 36 caisses de GRANDS LIVRES DE COMPTE, JOURNAUX et BROUILLONS, etc.

ARMOUR & RAMSAY.

## OUVRAGES DE DEVOTION.

UNE grande variété de Bibles, et autres ouvrages religieux, Editions de Paris et de Dublin, à vendre, à un modique prix, méritant l'attention des Ecclésiastiques et autres intéressés.

AINSI :

Qu'un ample assortiment de Papeterie à bas prix comprenant toute espèce de Papier à écrire et livres de Blancs, etc.

ARMOUR & RAMSAY.

## NOUVEAUX OUVRAGES FRANCAIS.

EDITION DE BRUXELLES

RÉCEMMENT arrivé une capture de LIVRES nouveaux et Populaires— imprimés à Bruxelles dans ces derniers mois. Ils sont tous des premiers auteurs vivant encore.

ARMOUR & RAMSAY.

## ORNEMENS D'EGLISE.

ATTENDUS TRÈS PROCHAINEMENT.

LE SOUSSIGNÉ recevra à Montréal, par les premiers arrivages d'automne UN ASSORTIMENT TRÈS VARIÉ d'ornemens et d'étoffes d'Eglise, avec leurs fournitures complètes.

On pourra par la même choisir entre des ornemens faits en Europe, et les différents genres d'étoffes à faire confectionner en ce pays.

J. C. ROBILLARD.

Agent pour ornemens et objets d'Eglise.

Montréal, 15 septembre 1845.

## GARNITURE COMPLÈTE

(EN DRAP D'ARGENT BROCHÉ EN OR FIN RELEVÉ.)

—A VENDRE.

LE SOUSSIGNÉ vient de recevoir et offre à des PRIX réduits,

UNE CHASUBLE; Fond drap d'argent gaufré (mat.)

“ “ “ avec croix sur fond d'argent bruni, (luisant), broché en or, relevé et tout

2 DALMATIQUES, Fond ditto ditto Orfrois ditto ditto ditto

UNE CHAPE, Fond ditto ditto Chaperon et Bandes ditto

LA CROIX, porte, un chiffre de MARIE, broché tout or, au milieu d'une gloire or et argent.

LE CHAPERON, porte, un CŒUR DE MARIE “ or et argent “

N. B.—Un filet CRAMOISI court autour de toutes les brochures, et fait saillir avec beaucoup d'avantage, le contraste de l'or mat, sur fond bruni.

S'adresser par lettre à

J. C. ROBILLARD, No. 5, Nassau St. New-York.